
JAKARTA (IM) - Ketua 
Komisi Nasional Hak Asasi 
Manusia (Komnas HAM) Ah-
mad Taufan Damanik heran 
dengan sikap Dewan Per-
wakilan Rakyat (DPR) yang 
intervensi untuk memilih peng-
gantinya. 

Taufan menilai, intervensi 
yang dilakukan oleh DPR RI 
dalam memilih Ketua Komnas 
HAM bahkan lebih buruk 
ketimbang apa yang dilakukan 
rezim Orde Baru. 

Komnas HAM sendiri 
dibentuk pada 1993 dengan 
Albert Hasibuan sebagai ketua 
pertama, ditunjuk oleh Presiden 
Soeharto, karena UU HAM 
belum ada. 

“Silakan periksa sejarah 
Komnas HAM, bahkan di era 
Soeharto sekali pun, intervensi 
pemerintah dikurangi atau di-
batasi,” kata Taufan kepada 
wartawan pada Rabu (5/10).

“Bagaimana mungkin inter-
vensi terjadi di era demokrasi 
seperti sekarang,” kata  Taufan. 

Polemik itu muncul karena 
dalam rapat pleno Komisi III 
DPR menyatakan menunjuk 
Atnike Nova Sigiro yang lolos 
dalam uji kelayakan dan kepatu-
tan (fi t and proper test) untuk 
menjadi Ketua Komnas HAM 
periode 2022-2027. 

Padahal menurut aturan, 
DPR tidak berwenang menun-
juk seseorang menjadi ketua 
Komnas HAM. Pemilihan 
ketua dan wakil Komnas HAM 
menurut Undang-undang No-
mor 39 tahun 1999 dan Per-
aturan Komnas HAM Nomor 
2 Tahun 2019 tentang Tata 
Tertib dilakukan oleh anggota 
Komnas HAM secara kolektif  
kolegial melalui musyawarah,  
atau pemungutan suara dalam 
sidang paripurna.

Taufan menyarankan, pe-
milihan ketua Komnas HAM 
diulang setelah semua calon 
terpilih dilantik oleh Presiden 
Joko Widodo. “Jadi, pemilihan 
mesti diulang. Nanti setelah 
kesembilannya mendapatkan 
SK Presiden, Insya Allah tang-
gal 13 November, di mana 
masa tugas kami berakhir. 
Maka dalam Sidang Paripurna 
pertama, agenda mereka adalah 
memilih Ketua dan Wakil Ketua 
(2 orang),” ujarnya.

 “Dari dulu, sejak Undang-
undang Nomor 39 Tahun 1999 
(tentang HAM) berlaku, pemili-
han ketua ya begitu. Tidak per-
nah ada intervensi pihak mana 
pun,” ujarnya menambahkan. 

Sebanyak 9 komisioner 

terpilih Komnas HAM yang 
bakal mengawali masa bak-
tinya mulai akhir 2022 nanti 
merupakan wajah-wajah baru. 
Mereka adalah Abdul Haris 
Semendawai, Anis Hidayah, 
Atnike Nova Sigiro, Hari Kur-
niawan, Prabianto Mukti Wibo-
wo, Pramono Ubaid Tanthowi, 
Putu Elvina, Saurlin P Siagian, 
serta Uli Parulian Sihombing. 

Beberapa komisioner lama 
yang kembali mencalonkan diri, 
seperti Wakil Ketua Komnas 
HAM Amirruddin Al Rahab 
dan Komisioner Bidang Pen-
didikan dan Penyuluhan Beka 
Ulung Hapsara, tidak lolos uji 
kelayakan dan kepatutan di 
Komisi III DPR RI. 

Anggota Komisi III DPR 
Fraksi Partai Gerindra Habi-
burokhman sempat bicara 
tentang pemilihan Ketua Kom-
nas HAM yang tak lepas dari 
campur tangan parlemen. 

“Ya kan orang-orang yang 
dipilih lalu bersepakat walau-
pun teman-teman (Komisi III 
DPR) juga meminta (kesediaan) 
kepada orang yang dipilih. Ya 
disepakati Ibu Atnike menjadi 
Ketua Komnas HAM,” katanya 
saat ditemui di Gedung DPR 
RI, Senayan, Jakarta, Senin 
(3/10).

Menurut Taufan, intervensi 
DPR RI bisa melemahkan inde-
pendensi Komnas HAM.

“Sesuai The Paris Prin-
ciples, semua Komnas HAM 
di dunia diwajibkan untuk 
independen. Karena itu, inter-
vensi DPR dalam pemilihan 
ketua bisa dinilai mengurangi 
independensi Komnas HAM 
RI yang sekarang akreditasinya 
A,” kata Taufan. 

“Langkah politik DPR bisa 
dianggap langkah intervensi 
yang melemahkan Komnas 
HAM,” ujarnya menambahkan. 

Hal ini, menurut Taufan 
Damanik, menunjukkan bah-
wa pemilihan Ketua Komnas 
HAM betul-betul harus bersih 
dari intervensi pihak luar, seka-
lipun lembaga tinggi negara. 

“Lihat saja Panitia Seleksi 
(Calon Anggota) Komnas 
HAM itu berbeda dengan KPU 
atau KPK, di mana panitia 
seleksinya dibentuk pemerin-
tah,” kata Taufan Damanik. 

“Untuk Komnas HAM, 
sepenuhnya dibentuk oleh 
Sidang Paripurna Komnas 
HAM. Itu lah otonomi lemba-
ga ini, melebihi independensi 
lembaga negara lain seperti 
KPU dan KPK,” ujarnya me-
nambahkan.  mei

Ketua Komnas HAM Ngaku  Heran 
DPR Intervensi Pemilihan Penggantinya
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KASAD Dengarkan Langsung Kronologi 
Tragedi Kanjuruhan dari Kapten Arema
Kapten tim Arema memastikan, bahwa 
tidak ada pemyerangan yang dilakukan 
Aremania. Suporter turun jumpai pe-
main biasa terjadi, baik ketika menang 
atau kalah.

atau kalah.
“Kita dicaci maki itu biasa, 

tapi waktu itu para supporter 
masuk itu tujuannya justru 
merangkul, memberi support 
ke kita,” kata Gilang.

KASAD juga memasti-
kan bahwa anggotanya turut 
membantu dan evakuasi pada 
tragedi Sabtu malam tersebut.

Selain mengunjungi rumah 
duka, Kasad juga menjenguk 
korban yang masih dirawat di 
IGD RSSA. Kunjungan Kasad 
Jendral TNI Dudung Abdu-
rahman, untuk mensupport 
korbaan sakit agar kembali 
sehat, serta berbela sungkawa 
pada keluarga korban.

“Yang jelas anggota kita 

yang melakukan kekerasan 
hanya sedikit, itu akan kita tin-
dak, tapi ternyata banyak juga 
anggota kita yang menolong, 
lalu mengevakuasi sampai ke 
rumah sakit,” kata Dudung.

Selain ke rumah sakit dan 
rumah duka, KASAD juga 
akan mendatangi Yon Zipur, 
Kepanjen untuk memberi-
kan apresiasi kepada anggota 
TNI yang membantu evakuasi 
tragedi Kanjuruhan.

Terkait anggotanya yang 
viral melakukan tendangan 
kungfu, KASAD menyatakan 
akan melakukan proses hu-
kum kepada yang bersang-
kutan, sesuai dengan temuan 
TPGF.  han

J A K A R TA  ( I M )  - 
KASAD TNI Jenderal Du-
dung Abdurahman, mende-
ngarkan langsung kronologis 
kejadian tragedi Kanjuruhan 
dari kapten tim Arema FC, 
saat melakukan takziah ke 
rumah salah satu korban yang 
masih berstatus pelajar di Kota 
Malang.

Pe r t e m u a n  K A S A D 
TNI Jendral Dudung dengan 

Presiden Arema FC, Gilang 
Widia Permana, dan kapten 
tim Arema Dendy Santoso, 
berlangsung di rumah duka 
salah satu korban meninggal, 
Najwa Zalfa Abdillah, pelajar 
berusia 15 tahun, di Jalan Wa-
hid Hasyim - Kota Malang, 
Kamis pagi.

KASAD bertanya lang-
sung bagimana kronologis 
tragedi Kanjuruhan, kepada 

Dendi Santoso. Kapten tim 
Arema ini memastikan, bahwa 
tidak ada pemyerangan yang 
dilakukan Aremania.

Suporter justru memeluk 
dan mensupport tim Arema 
saat mengalami kekalahan dari 
tamunya Persebaya.

“Kita saat kalah, kita nyam-
perin penonton, lalu ada satu 
supporter masuk, lalu setelah 
itu ada sekitar 15-an lah dateng, 
lalu kita disuruh masuk ke ru-
ang ganti. Tidak ada (supporter 
yang melakukan kekerasan),” 
kata Dendy.

Ditambahkan presiden 
Arema, Gilang Widia Permana, 
suporter turun menjumpai 
pemain sudah biasa terjadi, 
baik ketika Arema menang 

JAKARTA (IM) - Wakil 
Presiden (Wapres) Ma’ruf  
Amin mengatakan, penataan 
birokrasi di Indonesia tidak 
hanya bertujuan meningkat-
kan layanan publik, tetapi juga 
menjadi daya tarik bagi para 
investor untuk berinvestasi. 

Hal ini disampaikan 
Ma’ruf  Amin saat memberi-
kan sambutan secara virtual 
dalam acara Anugerah Kuali-
tas Pengisian Jabatan Pimpi-
nan Tinggi (JPT) Tahun 2021 
yang digelar Komisi Aparatur 
Sipil Negara (KASN), Kamis 
(6/10).

“Selain untuk mening-
katkan pelayanan publik bagi 
rakyat, kita juga harus menata 
birokrasi agar berkontribusi 
terhadap perbaikan indikator 
Indonesia di mata komunitas 
internasional. Hal ini berguna 
pula bagi daya tarik investasi 
ke Indonesia,” kata Ma’ruf, 
Kamis.

Ma’ruf  mengungkapkan, 
di tengah era persaingan an-
tarnegara yang ketat, berbagai 
lembaga internasional punya 
indikator untuk mengukur 
daya saing nasional, efektivitas 
pelayanan, keterbukaan dan 
transparansi, serta kemmuda-
han berusaha. 

Oleh karenanya, Ma’ruf  
Amin menyampaikan, salah 
satu langkah yang dapat di-
lakukan dalam peningkatan 
dan penataan birokrasi ini 
adalah dengan proses seleksi 
kepemimpinan yang kom-
prehensif. 

“Kita semua perlu mena-

ruh perhatian tinggi terhadap 
perbaikan ekosistem kebi-
jakan seleksi kepemimpinan 
yang komprehensif, agar se-
luruh standar yang lebih baik 
itu dapat diwujudnyatakan,” 
ujarnya. 

Ia melanjutkan, harus ada 
juga manajemen pembentu-
kan serta pengelolaan sumber 
daya manusia yang rinci dan 
menyeluruh. 

“Di sinilah, pentingnya 
pengembangan kebijakan 
dan manajemen talenta ASN 
di level nasional dan daerah 
yang kontekstual serta sejalan 
dengan desain besar pemban-
gunan nasional dan daerah,” 
katanya.

Di sisi lain, Ma’ruf  Amin 
menegaskan bahwa tren tan-
tangan birokrasi ke depan 
tidak ringan karena dihadap-
kan pada lingkungan strategis 
internasional, nasional, dan 
daerah yang berubah dengan 
dinamis.

Ia mencontohkan, pande-
mi Covid-19 dalam dua tahun 
terakhir telah berdampak pada 
berbagai aspek kehidupan. 

“Percepatan pemanfaatan 
platform digital dalam pelay-
anan publik, termasuk pola 
kerja di birokrasi, menjadi 
bukti tingginya dinamika yang 
terjadi,” kata Ma’ruf  Amin. 
“Hal ini menuntut adanya 
terobosan dalam mengelola 
pemerintahan yang berorien-
tasi digital, terbuka, transpar-
an, bahkan lebih lincah dan 
tidak birokratis,” ujarnya 
melanjutkan.  han

Wapres Minta Birokrasi Ditata 
untuk Tarik Investasi ke Indonesia

KONGRES EAROPH KE-28 DI SURABAYA
Presiden Eastern Regional Organization for Planning and Human Settlements (EAROPH) periode 2022-2024 yang juga 
Wakil Gubernur Jawa Timur Emil Dardak (ketiga kanan) didampingi istrinya Arumi Bachsin (kedua kanan) bersama Presiden 
EAROPH periode 2020-2022 Yolanda Reyes (ketiga kiri), Sekjen United Cities and Local Government (UCLG) Asia Pasifi k 
(Aspac) Bernadia Irawati Tjandradewi (kanan), Wali Kota Kuala Lumpur Datuk Mahadi (kedua kri) serta Sekjen EAROPH 
Ar S. Thirilogachandran (kiri) saling berbincang usai membuka Kongres EAROPH ke-28 di Surabaya, Jawa Timur, Kamis 
(6/10). Kongres yang diselenggarakan hingga 8 Oktober 2022 tersebut membahas strategi dalam mewujudkan kota masa 
depan dengan mempertemukan para pakar dan kepala daerah atau walikota dari berbagai negara.

JAKARTA (IM) – Kan-
didat calon presiden (capres) 
dari Partai Nasdem, Anies 
Baswedan akan menemui 
Ketua Umum (Ketum) Partai 
Demokrat Agus Harimurti 
Yudhoyono (AHY) di Kan-
tor DPP Partai Demokrat, Jl. 
Proklamasi, Menteng, Jakarta 
Pusat, Jumat (7/10) pagi ini.

“Benar (Anies akan temui 
AHY),” kata Ketua DPP 
Partai Demokrat Jansen Sitin-
daon, kepada wartawan saat 
dihubungi Kamis (6/10).

Dikatakan Jansen, jika ti-
dak ada halangan, rencananya 
Gubernur DKI Jakarta itu 
akan berkunjung ke DPP Par-
tai Demokrat untuk menemui 
AHY pada Jumat pagi. Belum 
diketahui apa yang dibahas 
keduanya.

“Jika tak ada aral me-
rintang rencana memang 
begitu, besok (Jumat) pagi 

Mas Anies akan berkunjung 
ke DPP Demokrat bertemu 
Mas Ketum AHY,” ujarnya.

Namun untuk detai l 
agendanya, kata dia akan 
ada rilis resmi dari DPP 
Partai Demokrat pada Kamis 
(6/10) sore nanti. “Nanti 
sore rilis detail atau resminya 
ya,” tutup Jansen.

Diberitakan sebelumnya, 
Partai Nasdem resmi mengu-
sung Anies Baswedan sebagai 
calon presiden (capres) pada 
Pilpres 2024.

“Nasdem melihat so-
sok Anies Baswedan, kami 
mempunyai keyakinan, piki-
ran-pikiran perspekktif  baik 
secara makro maupun mikro 
sejalan dengan apa yang kami 
yakini,” ujar Ketua Umum 
Partai Nasdem Surya Paloh 
saat deklarasi di DPP Par-
tai Nasdem, Jakarta, Senin 
(3/10).  han

Jumat, Capres Nasdem Anies  
Temui Ketum Demokrat AHY

MALANG (IM) - Fakta 
baru ditemukan Komisi Na-
sional Hak Asasi Manusia 
(Komnas HAM) terkait narasi 
video yang tersebar sebelum 
Tragedi Kanjuruhan. Hal ini 
terungkap setelah komisioner 
Komnas HAM mencocokkan 
sejumlah bukti video yang 
tersebar di media sosial dengan 
lokasi di lapangan.

Komis ioner  Komnas 
HAM bidang Penyelidikan 
dan Pemantauan, Mohammad 
Choirul Anam menyatakan, 
kedatangannya kesekian ka-
linya ke Stadion Kanjuruhan 
Malang untuk memastikan dan 
mencocokkan video yang bere-
dar dengan fakta di lapangan. 
Pada video yang beredar di 
media sosial itu disebut pintu 
stadion dalam kondisi terkunci 
sesaat setelah laga Arema FC 
vs Persebaya Surabaya selesai.

“Isu pintu terkunci karena 
isunya simpang siur, salah 
satu yang kami bandingkan 
dengan yang viral di berbagai 
media sosial ada satu pintu 
yang terkunci dan dinarasikan 
itu pintu 13. Ternyata setelah 
kami cek, dan kami cocokkan 

identik dengan pintu nomor 3, 
bukan 13, itu penting bagi kita 
semua,” kata Choirul Anam, di 
Stadion Kanjuruhan Malang, 
pada Kamis (6/10) pagi.

Selama ini di media sosial 
beredar narasi yang dinilainya 
cukup meresahkan. Apalagi 
dengan kondisi pada keluarga 
ahli waris dan korban yang ma-
sih dalam kondisi berduka cita 
dan belum hilang traumanya.

“Ayo kita bahu membahu-
membuka peristiwa ini terang 
perisitiwa ini, apa yang terjadi, 
janganlah direcokin dengan 
hoaks, ayo solidaritas terhadap 
keluarga Korban, ayo soli-
daritas terhadap semua pelaku 
yang mencintai sepakbola 
ini, jangan sebarkan hoaks” 
ungkapnya.

Ia membenar saat kejadian 
ada pintu yang terbuka tapi 
cukup kecil. Pasalnya pintu 
yang terbuka hanya selebar 
satu meter dan hanya mampu 
dilalui maksimal dua orang. 
Dengan kondisi ada ribuan 
orang berdesakan di pintu 
itu, serta efek perih dan sesak 
napas dari gas air mata tentu 
hal ini berdampak kepanikan 

yang luar biasa sehingga men-
imbulkan insiden.

 “Bahwa memang ada pin-
tu yang kecil, yang susah untuk 
ditembus, itu ada, tapi tolong 
ceritakan kebenarannya, kalau 
pintu 13 ya bilang pintu 13, 
kalau 3 ya bilang nomor 3. Jadi 
masyarakat akan mendapatkan 
hak atas informasi yang utuh, 
dalam duka yang mendalam 
ratusan meninggal, dan sekian 
orang luka-luka, sekian orang 
yang trauma. Ayo kita ban-
gun solidaritas kita, dengan 
cara mengungkap kebenaran 
dengan cara yang sebenar - 
sebenarnya,” paparnya.

Kini ia tengah mengklari-
fi kasi video yang beredar di 
media sosial mengenai pintu 
yang dalam posisi tertutup itu, 
apakah memang benar tertu-
tup atau terbuka tapi cukup 
sempit.

“Apakah memang pintunya 
dibuka, tapi sempit seperti ini se-
sak, dengan jumlah massa sangat 
besar, salah satu Tibun mencapai 
2.000 orang, dua pintu sesak 
kayak begitu. Berdesakan den-
gan kepanikan dan sebagainya,” 
tukasnya.  han

Gate 13 Terkunci saat Terjadi Tragedi 
Stadion Kanjuruhan, Ini Faktanya

BIMA (IM) – Rumah 
warga  di Desa Sari, Ke-
camatan Sape, Kabupaten 
Bima, Nusa Tenggara Barat 
(NTB), terbakar  Kamis 
(6/10).

Dalam peristiwa ini,  dua 
warga. yakni Siti Markinah 
(40) dan Walda Juana Bisari 
(7) yang merupakan ibu dan 
anak tewas terbakar, terjebak 
di dalam rumah panggung 
yang terbakar.

Siti Markinah seorang 
Aparatur Sipil Negara (ASN) 
yang selama ini mengabdi 
sebagai guru Sekolah Dasar 
(SD). Saat kebakaran terjadi, 
suami korban yakni Agustian 
(48) sedang terlelap di rumah 
satunya yang terletak diujung 
timur desa sari.

Menurut salah seorang 
warga, Abdul Akhir, yang 
merupakan saksi dalam peris-
tiwa ini, dirinya melihat kepu-
lan asap hitam tebal tepat di 
rumah korban Siti Markinah.

Lalu ia pun bergegas 
membangunkan pemilik 
rumah dengan mendobrak 
pintu dan jendela yang telah 
terkunci dari dalam.

Melihat kobaran api se-

makin membesar, akhirnya 
Abdul Akhir berupaya den-
gan warga lainnya memad-
amkan api dengan peralatan 
seadanya, hingga tiba mobil 
Damkar untuk membantu 
memadamkannya.

“Sekitar pukul 03:55 
Wita, api dapat dipadamkan. 
Dan saat dicek, ternyata 
ibu dan anak tersebut telah 
meninggal terbakar,” kata 
Abdul Akhir.

Sementara itu, dari 3 
rumah warga yang terbakar, 
2 diantaranya mengalami ru-
sak ringan. Sementara rumah 
milik Agustian telah ludes 
rata dengan tanah bersama 
istri dan anaknya.

“Saya bersama anggota 
piket Polsek Sape langsung 
terjun ke lokasi setelah men-
dengar kejadian itu,” ucap Ka-
polsek Sape, Ipda Bambang.

Saat ini, tim Inafi s Polres 
Bima Kota telah diterjunkan 
untuk melakukan identifi-
kasi dan olah TKP. Belum 
diketahui pasti penyebab 
kebakaran ini, namun akibat 
kejadian ini pun kerugian 
materil diperkirakan ratusan 
juta rupiah.  mei

Rumah Terbakar, Ibu dan Anaknya Tewas 
Terbakar dengan Kondisi Mengenaskan

MENSOS HADIRI HKJS DI BEKASI
Menteri Sosial Tri Rismaharini (kiri) memberikan bantuan kepada 
penerima manfaat saat acara Hari Kesehatan Jiwa Sedunia (HKJS) di 
Sentra Terpadu Pangudi Luhur (STPL) Bekasi, Jawa Barat, Kamis (6/10). 
Pada kegiatan tersebut Mensos memberikan bantuan kepada penerima 
manfaat dan mengkampanyekan isu penanganan kesehatan jiwa untuk 
meningkatkan pemahaman serta kesadaran masyarakat saat memper-
ingati HKJS.
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KENAIKAN ALOKASI KUR 2023
Pekerja menjemur kerupuk di Menteng Atas, 
Jakarta, Kamis (6/10). Pemerintah akan me-
naikkan nilai alokasi penyaluran kredit usaha 
rakyat (KUR) dari Rp373,17 triliun pada tahun 
2022 menjadi Rp460 triliun pada 2023 untuk 
pemberdayaan pelaku usaha mikro, kecil, dan 
menengah agar semakin banyak terbentuk 
kemitraan perusahaan besar  dan UMKM.


